



Compte rendu du Conseil de Ligue d'Ile de France

Du 5 SEPTEMBRE 2022 à 19h

Au siège de la Ligue d'Ile de France, 1 rue de la Poterie, 93200 SAINT DENIS

Saison 2021/2022

NOM Prénom	Présents	Excusés	absents
MEMBRES DU COMITE DIRECTEUR			
ANGEE Marie-Thérèse	X		
BEAUSSART Patrick	X		
BEAUSSART Véronique	X		
BERTRAND Alain	X		
BRASA Didier	X		
CRETOT André	X		
FREYCENET Pierre	X		
GREGOIRE Guy	X		
JAMES Franck	X		
MEBARKI Robert	X		
PENEL Valérie	X		
RAY Jacques	X		
ROUSSEAU Didier	X <i>visio</i>		
THIVET Sylvie		X	
VANLOGLU Kevin		X	
REPRESENTANTS DES COMITES DEPARTEMENTAUX			
75. MONTAGUT Jean	X		
77. BOISSOT Olivier		X	
78. D'ARBONNEAU Marie-Hélène	X		
91. GUYOT Gerard (Bruno Chamont)	X		
92. POUPIN Virginie		X	
93. DEMEILLAT Christiane	X		
94. MARCASTEL Claude (MARTIN Gérard)	X		
95. THEILLET Jérôme	X		
SERVICES ADMINISTRATIFS			
SOUMAH Marc-Angelo	X		
CADRE TECHNIQUE			
CHAOUAT Stéphane		X	
BARRAULT Grégory	X		
INVITES			
BABONNEAU Carine	X		

19 votants

Ouverture du Conseil de Ligue

Patrick Beaussart ouvre le Conseil de Ligue et remercie tous les membres présents. Il excuse les membres qui ne peuvent pas être là pour diverses raisons.

1. Validation du PV du Dernier Conseil de Ligue

Le procès-verbal de la réunion du Conseil de Ligue du 30 mai 2022 est soumis à la validation des membres. Le PV est approuvé à l'unanimité.

2. Point Financier

Guy Ducros, commissaire aux comptes, présente son rapport sur les travaux réalisés au sein de la Ligue. Il remercie notamment la comptable, le Président et le directeur pour leur collaboration.

Il indique que des contrôles ont été effectués sur l'ensemble des cycles de l'association, ainsi que des vérifications des annexes par sondage sur plusieurs pièces. L'objectif est de garantir que les comptes sont sincères et reflètent fidèlement l'état du patrimoine de l'association.

Guy Ducros certifie les comptes sans réserve et invite les membres du Conseil à approuver les comptes en vue de leur ratification lors de la prochaine assemblée générale.

Les comptes de l'exercice 2020/2021 sont soumis au vote et approuvés à l'unanimité.

Patrick Beaussart présente ensuite le budget pour la saison 2022/2023. Il prend en compte la reprise de l'activité et continue la politique de réduction des coûts (postes et coûts administratifs). Ce budget inclut des augmentations tarifaires raisonnables, ainsi que l'investissement dans un logiciel de gestion des notes de frais. En outre, un alternant sera engagé pour lancer le projet d'offre en direction des entreprises. Gregory Barrault a rejoint la Ligue pour remplacer les deux cadres d'État qui sont retournés à la FFTT.

Guy Grégoire pose la question du calendrier comptable. Patrick Beaussart précise qu'il n'y a pas de volonté de passer à une année calendaire. Le budget 2022/2023 est ensuite approuvé à l'unanimité par les membres du Conseil de Ligue.

3. Point Administratif

Une réunion s'est tenue à la FFTT concernant la répartition des fonds ANS. La tendance pour les fonds 2023 semble être à la baisse, et la Ligue n'a pas encore reçu d'informations nouvelles sur la convention avec la FFTT après l'envoi de la dernière proposition.

La Ligue a reçu des notifications concernant les coûts supplémentaires liés aux assurances fédérales, qui n'ont pas été respectés dans leur répartition entre les clubs, les comités et les Ligues. La Ligue a interpellé la FFTT à ce sujet.

En ce qui concerne l'assemblée générale, la liste des mérites a été fournie aux membres du Conseil de Ligue. Cette année, l'AG sera ordinaire sans vote nécessitant de débats préalables

particuliers. Deux interventions sont prévues sur les thèmes des actions AFDAS et du projet « Entreprise » de la Ligue. Le Président de la Ligue de Martinique assistera également à cette assemblée.

4. Point Institutionnel

Les chèques sport ont été reçus par la Ligue et seront remis aux représentants des départements pour distribution aux clubs.

La campagne d'attribution ANS 2022 est achevée, mais les comptes rendus restent à l'étude. La subvention ANS pour le Pôle est en baisse malgré le classement du Pôle Île-de-France en catégorie A.

Une subvention de 10 000 € a été attribuée à la Ligue pour son projet « Entreprise » par IMPACT 2024.

Tous les clubs ayant fait une demande de subvention FDVA2 ont reçu une dotation de 5 000 €. Ce dispositif doit être valorisé auprès de nos clubs. À noter que les comités départementaux ont également bénéficié d'une dotation de 10 000 €.

5. Activités de la Branche Développement

Convention CASP :

Une convention a été signée avec l'association CASP, comprenant deux volets : la formation de leurs cadres et l'animation d'activités. Les comités du 91 et du 75 sont les plus concernés. Le réseau de centres sociaux CASP sera mis en relation avec les structures pongistes du territoire.

La prochaine réunion du COPREDIF abordera la mutualisation des efforts pour le développement féminin.

6. Point DRH (Arrivées, Départs, Tuilage CQP-DEJEPS)

À la suite de l'annonce des départs de Lucie Coulon et de Clémence Bouteau en juin prochain, la Ligue a recruté Gregory Barrault pour s'occuper de la formation. Un alternant sera également prochainement engagé. Un nouvel entraîneur sera recruté pour le Pôle Espoirs suite au départ de Vincent Avril, tandis qu'Alexandre Moricet, recruté pour la détection francilienne, arrive au terme de son contrat. Par ailleurs, trois volontaires en service civique seront intégrés pour la saison 2022/2023.

7. Activités de la Branche Technique

La promotion 2022/2023 du Pôle Espoirs se compose de 15 athlètes, dont 3 champions de France. Ce groupe comptabilise un plus grand nombre de collégiens que de lycéens. L'arrivée de Larbi Bouriah en tant qu'entraîneur est également à noter. Deux volontaires en service civique seront recrutés pour fournir du soutien.

Stéphane Chaouat demeure en charge de la détection francilienne, cependant, Alexandre Moricet ne poursuivra pas ses missions. Stéphane se concentrera désormais davantage sur les actions départementales.

Un stage est prévu du 15 au 19 août à Poitiers, en parallèle d'un stage Pôle France. Le stage d'intégration de début de saison a eu lieu la semaine dernière. Les Euro Mini Champs se sont déroulés avec la participation de 5 joueurs du Pôle. L'équipe de France a intégré 2 joueurs franciliens, et il est à noter que la compétition a été dominée par le Japon, qui a remporté la majorité des titres. Il est également constaté que le niveau européen progresse et se rapproche du niveau français chez les jeunes.

La salle du Pôle a été dotée de nouvelles tables GEWO, et le sol sera prochainement revêtu d'un nouveau tapis. Une compétition internationale est prévue en Italie en décembre prochain, avec plusieurs athlètes franciliens participant sous les couleurs françaises. Cette saison, les entraîneurs du Pôle accompagneront les jeunes sur le critérium en N1.

8. Activités de la Branche Formation

Véronique Beaussart prend la parole pour faire le point sur les activités de formation. Les sessions de formation en Martinique se sont bien déroulées, bien que Gaëtan Goubert n'ait pas pu y participer pour des raisons médicales. L'organisation a dû être ajustée, entraînant l'annulation des sessions JA1 et JA3. Cependant, 13 stagiaires ont réussi l'examen de formation AR.

La deuxième session de formation AR a comporté la participation d'une personne en situation de double handicap, avec le soutien d'une traductrice. La session de formation JA1 s'est déroulée avec 5 stagiaires.

Les sessions pratiques ont eu lieu le samedi et le dimanche, avec un tournoi organisé durant lequel le logiciel GIRPE a été utilisé.

Pour les sessions de formation AR de septembre, 19 stagiaires sont inscrits, dont 3 en liste d'attente. Deux formateurs officieront pendant cette formation. Pour la session de formation JA1, 3 inscriptions ont été enregistrées jusqu'à présent. Une session de formation continue est prévue pour le 9 décembre, axée sur le tournoi féminin. En revanche, l'accès aux documents pour les examens de ratrappage n'a pas été ouvert sur l'interface de la Ligue.

Greg Barrault reprend la parole pour évoquer la session CQP de juillet, qui s'est tenue à Clichy-sur-Seine avec 8 stagiaires, dont 2 étaient extérieurs à la région. Le stage pratique a eu lieu à Monthyon la semaine suivante, du 22 au 26 août, avec 5 stagiaires. Trois stagiaires ont effectué leur stage avec le CD78. En total, 13 stagiaires CQP seront présentés à la commission de validation.

Pour la session de formation d'initiateur de club, 12 stagiaires se sont inscrits. La formation AF du 25 au 27 octobre est actuellement en quête d'un site d'accueil, tout comme pour la session EF prévue du 26 au 30 décembre.

La formation continue en sport santé sera intégrée à la formation DEJEPS. De plus, les stagiaires du DEJEPS bénéficieront d'une intervention sur la prévention de la violence, animée par l'association « Colosse aux pieds d'argile ».

La promotion 2022/2023 du DEJEPS compte 11 stagiaires, dont 6 viennent d'Île-de-France, 2 d'autres régions et 3 redoublants. L'organisation de cette formation est en phase de finalisation.

9. Activités de la Branche Sportive

Les poules du championnat par équipe ont été établies et les demandes de concordances prises en compte. Le règlement de l'Open des jeunes sera rédigé prochainement, avec des qualifications pour le niveau national à la clé.

Robert Mebarki informe que toutes les salles pour le Critérium fédéral ont été définies. Toutefois, Montmorency s'est désisté pour le premier tour, et des solutions alternatives sont actuellement à l'étude. Le premier tour de la Nationale 2 se déroulera à Chilly-Mazarin.

Pour le deuxième tour, deux sites sont en recherche, avec des options possibles à Draveil et Corbeil, bien qu'il y ait peu de salles de 24 tables disponibles sur le territoire. Le club SQY a été déclaré candidat pour le tournoi féminin. L'Open des jeunes se tiendra à Viry-Châtillon, tandis que les clubs de Franconville et Herblay sont candidats pour les finales du Championnat de Paris. En ce qui concerne les Interdépartementaux, Brie Comte Robert a présenté sa candidature.

Concernant la CRA, les plannings des deux premières journées ont été envoyés aux arbitres. Cependant, il manque encore 17 juges-arbitres (JA) pour assurer la couverture de toutes les compétitions.

Marie-Thérèse Angée prend la parole pour préciser que la compétition du Critérium fédéral est imminente. Tous les documents nécessaires ont été envoyés à l'ensemble des acteurs concernés. Des sessions de visioconférence ont également été programmées pour l'organisation.

La réunion de zone pour la Nationale 2 a eu lieu au début de juin et il a été décidé de revenir à la formule « 48 » et « 24 ». Une demande a été faite à la FFTT pour un soutien financier supplémentaire aux organisateurs. Il reste un site à définir pour le deuxième tour de la région.

10. Point COPREDIF

Bruno Chamont prend la parole et indique qu'il n'y a pas d'actualités marquantes à rapporter. Toutefois, deux grands sujets seront abordés lors de la prochaine réunion : la convention avec la FFTT et l'ANS pour la répartition des fonds entre les départements. Il souligne également que le thème de la pratique féminine et son besoin de dynamisation seront à l'ordre du jour. Il est à noter que le taux de participation a baissé, atteignant seulement 13 %.

11. Statuts et Règlements / IRD / Jury d'Appel

Pierre Freycenet fait le point sur les derniers changements. Il mentionne que les règlements des championnats par équipe et du Critérium fédéral ont été mis à jour début juin. Il n'y a pas d'actualités à signaler concernant les autres commissions à ce stade.

12. Informations Générales

Aucune information générale n'a été rapportée.

13. Questions Diverses

Pour obtenir des informations relatives aux mutations, il est conseillé de consulter le site fédéral.

Clôture de la Réunion

Patrick Beaussart remercie tous les participants pour leur présence et leur contribution, et lève la séance.

Fin du Conseil de Ligue à 21h00.

Le Président
Patrick BEAUSSART

Le Trésorier
Jacques RAY